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令和５年度 

       校 長 室 だ よ り６月号 Ｎｏ.３ 

宝達志水町立押水第一小学校 Ｒ５.６.２７ 

あじさいは児童と地域を結ぶ花 

梅雨とはいえ，今年はさわやかな初夏の晴れの日が多い６月となりました。校庭のあじさいは６月中

旬頃より色鮮やかな花を増していき，毎年恒例の「あじさい交流会」の２２日には満開となりました。

そのあじさいは漢字では「紫陽花」と書きますが，もともとの語源としては「集真藍（あづさあい）」つ

まり「藍色が集まる」という意味からその名がつけられたとも言われています。確かに紫陽花を見ると，

小さな花がたくさん集まって咲き一つの大きな花を形成しています。このことから「紫陽花」は，「家族

の結びつき」や「家族団欒」といった花言葉をもっているとのことです。 

さて，本校の校庭を華やかにそして優しく彩ってくれるあじさいですが，聞くところによると，平成

８年頃から，当時の職員の意向で校庭いっぱいに広がっていったそうです。そして時を同じくして，本

校学校支援ボランティアを立ち上げようとの機運が高まっていったのも平成８年頃と聞きました。 

そのようなことを考え合わせると，このあじさいという花は，日々の学校生活において，児童の登下

校を見守ってくださったり，クラブ活動の先生を務めてくださったり，いろいろな学校行事に参加して

くださったりしていただいている学校支援ボランティアの皆様と本校児童との「結びつき」を象徴して

いる花でもあるなとしみじみ思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度のあじさい交流会もまず，校庭のあじさい観賞から始まりました。雨だったので校舎の窓から

あじさいを眺めつつ，１階の長いろう下を，お話をしながら歩きました。その後体育館で，児童が学習

発表を披露したり，２年生が考えたゲームを一緒にしたりしました。そして最後に，児童から感謝の言

葉とプレゼントを贈りました。児童はボランティアの方々と一緒に活動できてとても嬉しそうでした。 

児童と地域を結ぶあじさいがこれからも美しく咲き続けますように・・・。 
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６月の児童集会 ～６年生の発表～ 

今年度の押水第一小学校の教育目標は「主体性 協働 感動・感謝」です。昨年度までの教育目標は

「自立 責任 感動・感謝」でしたが，やるべきことを最後まで責任をもって頑張ることができる押水

第一小学校の子どもたちの様子を鑑み，今年度はこれをさらに一歩進めて「主体性 協働 感動・感謝」

としました（校長室だより４月号・今年度の押水第一小学校「学校経営グランドデザイン」参照）。学校

生活のいろいろな場面で，児童自らが主体となって，活動内容や方法を考え，他と協調しながら，様々

な問題を解決していってほしいとの願いからです。 

６月１６日（金）の児童集会では，６年生がこの教育目標の特に「主体性」を授業モデルで表すとど

のような姿になるのかということで，寸劇を考えて全校児童にむけて披露してくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

６年生は，押水第一小学校の授業スタイルに沿いながら，大事なポイントをフリップにまとめて示す

など，どの学年にもわかりやすく「主体性」のある授業を表現してくれました。 

６年生がフリップにして示してくれたポイントは以下の通りです。 

 

 

 

 

 

 

今回の６年生の劇の発表のおかげで，「主体性」のある授業の具体像を全校で共有することができま

した。児童自らが問題を発見し，主体的に課題を解決していく授業の実現を全校で目指していきたい

です。 

 

 

 

 

 

   

 

６月１１日（日）に，志賀町陸上競技場で，「第３８回羽咋郡小学生陸上競技大会が開催されま

した。本校児童におきましては，以下の４名が入賞を果たし，県大会への出場権を獲得しました。 

男子  １００ｍ  第１位  ６年  山本 琉生 

男子 １０００ｍ  第１位  ６年  南谷 一斗 

男子 走り幅跳び  第２位  ６年  中江  郷 

女子  １００ｍ  第２位  ５年  市村 優來 

入賞おめでとうございます。 

第３８回 羽咋郡小学生陸上競技大会 
入賞おめでとう 
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タブレット端末やネットとの 
上手な付き合い方に関してのお願い 

令和元年１２月に文部科学省が発表した教育改革案「ＧＩＧＡスクール構想」を実現するべく，宝達

志水町では令和３年度から１人１台のタブレット端末(Chromebook)が順次貸与されるようになりまし

た。本校では，本年度より１年生にも Chromebook が貸与され,これにより全校児童に Chromebook が

行き渡りました。今後，今学期中に１～２年生を対象に Wi-Fi の接続確認をした上で，夏休みには全校

児童がタブレット端末を持ち帰り，夏休みの家庭学習にも活用していく予定です。 

ＧＩＧＡスクール構想発表後，学校ではタブレット端末を活用した授業への取り組みが急速に進ん

でいます。子どもたちも学校や家でタブレットやスマホ等に触れる機会が非常に多くなったと存じます。

このタブレット端末等の活用が進むにつれ，情報モラルに関する指導も増々重要度を増しています。端

末等の利用に関するルール・マナーと，個人情報やいじめ防止などの指導を含む安全なインターネット

利用に関するルール・マナーについての指導です。 

安全面だけに着目すれば活用を制限することも

１つの手段ではありますが，道具は使ってこそ，

その正しい利用方法を学ぶことができます。目的

が子どもたちの将来につながる活用のためと考

え，本校では今年度より「家で端末を使う時のき

まり」を作成し，ご家庭にも配付させていただき

ました。情報モラルを含むタブレット端末の使い

方については，子どもたちの成長段階に応じて，

学校でも指導を重ねていく予定ですが，ご家庭に

おきましても，使い方のルールについてお子さん

とぜひお話ししていただければ幸いです。 

  

４年ぶり開催 給食試食会 
６月９日（金）に，給食試食会が行われました。新型コロナウイルス感染症感染拡大措置により，

前回令和元年度に実施して以来，４年ぶりの開催となりました。 

今回は，これまで参加の機会のなかった１年生～４年生の保護者の皆様を対象とし，希望された

２０名の方にご参加いただきました。 

参加をいただいた保護者の方には，まず給食の試食をしていただき，その後児童がランチルーム

で給食を食べている様子を参観し，最後に給食担当の養護教諭より学校給食の意義や栄養バラン

スのとれた食事の重要性，そしてご家庭へのお願い等をお話しさせていただきました。また，調理

場の動画も視聴していただきました。 

 

 

 

 

 

 

終了後は，参加された保護者の方々より，ご意見・ご感想，改善点等たくさんお寄せいただきま

した。今後に活かしていきたいと思います。 

また，給食試食会の運営面では，ＰＴＡ役員の方に多大なるご支援を賜りました。おかげさまで

大変有意義な会になったと存じます。本当にありがとうございました。 
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６月の学校の様子 

プール掃除  

  

１年生 町図書館見学  

  

科学教室  

  

児童集会 全校遊び  

   


